
GAZETA DE BARCELONA

DEL SABADO 26 DE NOVIEMBRE DE 1796.

Stockolmo 25 de Setiembre.

Contienen las noticias de Petersburgo largas relaciones de las varias fiestas con que obsequian en aquella capital al Rey nuestro Soberano, y al Duque de Sudermania su tío. Entre ellas se menciona especialmente la del 2 de este mes en el Palacio de la quinta ó sitio llamado de Táurida, y consistió en un concierto que empezó cantando la Gran Duquesa Isabel: otras dos Duquesas tocaron el arpa, y otras el clave. El día 7 hubo corrida de chalupas por el Neva. Celebrándose el 9 la festividad anual de la Orden de S. Alexandro Newski (en la que se obstenó este año la mayor magnificencia) asistieron á ella los dos Príncipes, á quienes la Emperatriz dió las insignias de dicha Orden, y ademas al Conde de Vasa las de la Orden de S. Andres guarnecidas de brillantes.

Viena 1.º de Octubre.

Las noticias publicadas de oficio sobre las operaciones de los exercitos de los Generales Petrasch y la Tour se reducen á lo siguiente: ,, Habiendo el Archiduque Cárlos enviado al Teniente Feld-Mariscal Petrasch, Comandante de Manheim, un refuerzo de 14 esquadrones de caballería con orden de que marchase hácia el Alto-Rhin á la frente de dicho refuerzo y de una gran parte de la guarnición de aquella plaza, para atacar en Bruchsal al General Republicano Scherb, é inquietar al mismo tiempo al General Moreau por la espalda, salió Mr. Petrasch de Manheim el día 13 y se adelantó por los cantornos de Weisenthal y Mingolsheim. Apenas supieron los enemigos que se acercaba este cuerpo, salieron á media noche de Bruchsal para Rastadt: en el camino encontraron una division del Archiduque Fernando, que se habia adelantado para cortarles la entrada del valle entre Ober y Nieder-Grumbach; no quedaba otro partido á los enemigos que el de atacar dicha division, como lo executaron por dos veces, y ámbas fueron rechazados (con pérdida considerable: al fin consiguieron abrirse paso; pero luego padecieron tanto; que la mayor parte de su infantería tuvo que huir á la falda de un monte por medio de bosques y viñas. La noche y el cansancio

cio de las tropas las impidieron perseguirles y coger mas de 153 prisioneros. En Bruchsal nos apoderamos de muchos carros de municiones , y un almaceña de harina. Despues de esta ventaja llgó á Carlsruhe el Coronel Kleim ; y el General Petrasch desracó partidas por las orillas del Ent y del Neckar á fin de buscar los repuestos de los enemigos , y molestarles en sus comunicaciones.—Por las marchas y contramarchas que hizo durante muchos dias el ejército de Moreau no era fácil adivinar quales fuesen sus intenciones. Al principio parecia querer pasar el Danubio cerca de Neuburgo ; pero de repente volvió hácia atras , y segun informe que el General la Tour envió desde Bobenhausen el 19 de Setiembre habia juntado Moreau sus tropas entre Aicha , Schrobhausen y Neuburgo. Hasta entonces habia habido casi diariamente combates sangrientos , en los quales cogimos 1500 prisioneros y una caxa militar. Con fecha del 21 avisa el mismo Conde de la Tour desde Potmes que la noche del 19 al 20 abandonaron los enemigos su situacion inmediata á Aicha , Neuburgo y Potmes , y atravesaron el Lech junto á Rain y Augsburgo. Al instante los persiguió la vanguardia , y el ejército se adelantó hasta Aicha y Potmes. Ocupamos á Neuburgo , y se restableció el puente del Danubio. El 21 marchó hácia Rain Mr. la Tour para pasar el Lech el 22 , y el General Mercantin se dirigió hácia Friedberg á fin de tener comunicacion con el General Frochlich.—Finalmente escribe el General la Tour desde Meitingen el 22 que la víspera habia llegado á Rain con el ejército , y su vanguardia mandada por el General Conde Baillet pasó el mismo dia el Lech sin embargo de haber los enemigos quemado 5 arcos del puente. Se restableció inmediatamente el puente que está cerca de Augsburgo mediante la actividad del Duque de Enghein , que mandaba la vanguardia del General Mercantin. La otra vanguardia se adelantó hasta Kriegshaben , y el 22 todo el ejército del General la Tour atravesó el Lech y siguió á Meitingen , avanzando la vanguardia hasta Wertingen para perseguir á los enemigos hácia Burgau. En esta marcha de nuestras tropas y la retirada de los enemigos sirviéron de mucko los habitantes de las aldeas , que armándose con prontitud y buena voluntad causan todo el daño que pueden á los Franceses.“

En Presburgo se convocará el 6 de Noviembre la Dieta de Hungria , habiendo ya celebrado los Magnates y grandes hacendados de aquel Reyno una Asamblea ó Junta preparatoria , á la que asistió el Archiduque Joseph , Gobernador general.

La Archiduquesa Christina y el Duque Alberto de Saxonia-Teschen su esposo acaban de hacer un don gratuito de 800 florines para gastos de la guerra.

Nu-

Nuremberg 30 de Setiembre.

El Ministro Prusiano Baron de Hardenberg entregó ayer la siguiente declaracion al Magistrado de esta ciudad: „ El infrascripto tiene la honra de declarar en nombre del Rey su amo al Magistrado y vecindario de la ciudad de Nuremberg que S. M. recibió con verdadero gusto, satisfaccion y agradecimiento, y aprecia como debe la prueba de confianza, rendimiento y afecto que le han dado de un modo tan solemne como decisivo, ofreciéndole voluntariamente ponerse baxo la dominacion Prusiana. Sin embargo, en las actuales circunstancias no puede resolverse á aceptar dicha oferta voluntaria, ni ratificar el *Tratado de sumision y exención* que se habia ajustado, sin que por ello dexé S. M. de hallar en esta señal tan segura de entera confianza y rendido afecto, motivos bastantes para dar á la ciudad testimonios de intereses y benevolencia particular; desde ahora hará gustoso quanto estuviere en su mano para contribuir á su prosperidad y seguridad: y segun las circunstancias y los sucesos que puedan ocurrir, no se aparta de corresponder en quanto posible fuere á los deseos que en adelante manifieste la ciudad. “

En consecuencia de esta declaracion se retira de aquí la guarnicion Prusiana, y así acaba de comunicarlo al público el Magistrado en estos términos: „ Como los progresos de las armas Austriacas han desvanecido enteramente el temor de nueva irrupcion de parte de los Franceses, y que de consiguiente los militares Prusianos que habian entrado interinamente en esta ciudad y sus distritos para protegerlos, deben retirarse quanto ántes: se da este aviso al vecindario informándole al mismo tiempo de que la proteccion de las tropas Prusianas hubiera sido de mucha importancia para esta ciudad en caso que los Franceses hubiesen vuelto á ella, y que así deben los habitantes manifestarse agradecidos á dichas tropas &c. “

Maguncia 2 de Octubre.

Son casi diarios los encuentros entre nuestra guarnicion y los Franceses en el Hundsruock, en donde han sido reforzados los enemigos por las tropas que manda el General Poncet; ayer tarde hicieron replegar á nuestros puestos avanzados por el lado de Finthen, pero despues fuéron rechazados.

Las condiciones firmadas el 30 de Setiembre por el Mayor general Austriaco Baron de Bradi y el General Frances de Brigada Simon, para el convenio de la neutralidad de Neuwied, se reducen á lo siguiente: „1.º Ni las tropas Francesas ni las Austriacas ocuparán la ciudad de Neuwied, el castillo ni sus perten-

nencia s. 2.º Los puestos avanzados de ámbos cuerpos se mantendrán distantes de la ciudad 150 pasos; conviene á saber, los Franceses desde la última casa por la derecha, y los Austriacos desde la última por la izquierda. 3.º En fuerza de este tratado no podrán los Franceses disparar contra la ciudad, ni los Austriacos construir obras de defensa ó ataque que puedan dañar al puente del Rhin. 4.º Habrá en Neuwied un Oficial Frances y otro Austriaco que cuidarán se observe lo dispuesto en el artículo anterior. 5.º La línea de vigías y puestos de la llanura se arreglará segun las leyes militares, y de un modo compatible con la situacion de los cuerpos de tropas. 6.º Se demolerán todas las obras de fortificacion construidas en la ciudad. 7.º Ningun militar sea Frances, sea Austriaco, podrá entrar en Neuwied sin licencia expresa de su respectivo xefe.— Se entregará copia auténtica de este convenio á los Magistrados de la ciudad.,,

Stuttgard 6 de Octubre.

El General Moreau, que executa su retirada con gran habilidad y prudencia, ha juntado en el centro de su ejército los carruages, bagages y municiones, á fin de tenerlos seguros contra los cuerpos que destacan los ejércitos Austriacos, y contra los paisanos armados.— El 30 de Setiembre hubo una accion muy reñida, habiendo los Imperiales atacado á las 5 y media de la mañana á los Franceses apostados entre Buchau y Bain, duró el fuego de fusilería y artillería hasta las 7 de la tarde sin intermision; pero entónces los Franceses se replegaron por todos lados, y parte de ellos tomaron el camino de Stockach. Varios cuerpos destacados se han reconcentrado cerca de aquel pueblo, desde donde envian por Schafusa y el territorio Suizo gran número de carros para Francia.— Posteriormente se ha sabido que el General Moreau en vez de continuar su retirada por el Brisgaw, como se presumia, ha tomado un camino del todo diferente. Despues de dar varios ataques parciales á la vanguardia del Conde de la Tour en las inmediaciones de Buchau, emprendió el 2 de este mes otro ataque general que duró hasta el dia 3 por la tarde. Esta accion, que ha sido una de las mas vivas de la campaña, fué sangrientísima por una y otra parte. Parece que de resultas se retiró el General la Tour por detras del Ris hasta Laubheim. Moreau marchó repentinamente con parte de sus tropas á la izquierda del Danubio, y lo pasó á un mismo tiempo por Munderkingen y Riedlingen, y de allí siguió por Zweifalten y Balingen contra los cuerpos reunidos de los Generales Nauendorff y Petrasch. Resultó de esto el dia 5 una accion en las inmediaciones de Hechingen entre las

tro-

tropas de Moreau y las de Nauendorff, pues viéndose el General Frances casi cercado de enemigos, y no teniendo mas salida que por las ciudades de los bosques hácia Basilea y Huninga, supuesto que los cuerpos combinados de Nauendorff y Petrasch tenían cortado el paso de los valles del Kinzing y de Inferno, tomó el partido de abrirse camino por ámbos puntos. La empresa era tanto mas difícil quanto el mismo dia se hallaba el General Petrasch con su ejército en los contornos de Schweningen entre Rotweil y Villiten; y por consiguiente podia acometer por el flanco izquierdo y aun por la espalda al ejército de Moreau, expuesto á verse entre dos fuegos. — El General la Tour salió de Laubheim el dia 4, y el Archiduque Carlos mandó desfilir otro cuerpo de tropas hácia Ofsemburgo, lo qual corta enteramente la comunicacion de Moreau con Strasburgo. — El quartel del Archiduque pasará mañana de Rastadt á Buhl.

Kerpen 8 de Octubre.

Segun noticias de Viena no se confirma la marcha de cuerpos Rusos, que se habia asegurado venian de auxiliares á los Austriacos; y añaden que es el vecindario de la Galitzia el que se ha armado para hacer el servicio militar en las plazas, en lugar de las tropas que se han enviado de allí á los ejércitos Alemanes.

Francfort 12 de Octubre.

El quartel general del Archiduque Carlos, que llegó el dia 7 á Buhl entre Rastadt y Kell, se transfirió el 8 á Reuchen cerca de Kell: este castillo está bloqueado por un cuerpo de paisanos, que esperan al ejército del Archiduque, y entre tanto formados en batallones hacen el servicio militar con mucha actividad, estando todos los dias de faccion 29 hombres.

El cuerpo del General Hotze, que por indisposicion de este xefe se halla interinamente mandado por el Príncipe de Lichtenstein, despues de haber ocupado á Germersheim se apoderó de Lauterburgo, y siguió hasta Seltz y Haguenau. El General Mayer se halla prisionero con toda su comitiva. Dícese tambien que cerca de Waldeshut un destacamento de los caballos ligeros de Karaiczay ha hecho prisioneros dos Generales y un Comisario Franceses con su escolta, que consistia en mas de 100 caballos.

Continuacion de las noticias de Lóndres del 12 de Octubre.

Se ha divulgado como segura la voz de que la esquadra del Almirante Richery ha apresado un numeroso convoy Ingles cargado en parte de pieles del Crnadá.

La toma de Terranova ha sido muy importante para los enemigos, tanto mas que se asegura han cogido en aquella isla 1300 embarcaciones entre grandes y pequeñas, ó segun otros 2400, y que

que la cantidad de bacalao que hallaron solamente en S. Juan, de la pesca de este año, pasa de 500⁰ quintales.

Se ha sabido por los últimos navíos venidos de la India que el Rey de Candi en la isla de Ceylán ha concluido un tratado de alianza y amistad con la Compañía oriental Inglesa, á la qual asegura la tranquila posesion de nuestros nuevos establecimientos de aquella isla con la conquista de Colombo y de todo el territorio Holandes.

Habia este Gobierno pedido á Mr. Konemann, Encargado de Negocios de Dinamarca en Paris, solicitase del Directorio ejecutivo un pasaporte para el Comisionado que habia de enviar á Francia. Creyó el Directorio que el Gabinete Ingles con este medio indirecto de que se valia procuraba evitar qualquier paso que pudiese implicar el reconocimiento de su autoridad. Considerando quizá tambien que por lo comun el que en las negociaciones logra tomar el tono de superioridad conserva esta ventaja hasta el fin, respondió á Mr. Konemann que si el Gobierno Ingles tenia algun asunto que tratar con el Directorio, no ignoraba que á este debia dirigirse: que igualmente sabia el modo de conseguirlo, y que una bandera de tregua era un medio seguro y directo de comunicar al Gobierno Frances sus intenciones sobre qualquier asunto que fuese, pues dicho Gobierno escucharia gustoso y con el correspondiente miramiento las proposiciones que se le hiciesen. Volvió con esta respuesta el correo que el Ministro Dinamarques en esta Corte habia despachado á Mr. Konemann, y nuestro Ministerio determinó enviar un parlamentario y satisfacer de este modo á los deseos del Directorio, el qual quiso así asegurar de antemano el ser reconocido directa y formalmente. De resultas se despachó de Douvres el 25 de Setiembre el buque parlamentario nombrado la Princesa Augusta, para pedir los pasaportes, que se concedieron.

En las dos Cámaras del Parlamento se aprobó casi sin debates la respuesta de gracias al discurso que pronunció el Rey el dia de la abertura. El partido de la Oposicion, dirigido como ántes por Mr. Carlos Fox, aplaudió á las demostraciones hechas por los Ministros para conseguir la paz; pero no por eso dexó de hacerles cargo por haber dado principio á la guerra; otro partido, á cuya frente está el Conde Fitzwilliam, censuró que se tratase de paz.

Créese que el Parlamento suspenderá sus sesiones durante algunas semanas y hasta que se sepa el giro que toman las negociaciones de Paris.

Con fecha del 5 de este mes ha revocado el Consejo, en vista de las medidas adoptadas por los Holoadeses, el permiso dado

el 3. de Setiembre para que se pagaran las sumas que se debiesen en este pais á personas residentes en las Provincias Unidas, en los Países-Baxos Austriacos, en Italia y en algunas ciudades de Alemania; mas por otra parte permite se envíen géneros en embarcaciones neutrales á los puertos de Francia, como lo tenia permitido para los países que quedan nombrados.

Se ha restituido á Portsmouth la esquadra del Almirante Gardner, que cruzó algun tiempo á la altura de Brest.

Brusélas 12 de Octubre

Se han suspendido enteramente los movimientos de las tropas Francesas por la derecha del Rhin. El ala izquierda del ejército de Sambre y Mosa, á la que se han reunido dos divisiones de el del Norte, se fortifica en los contornos del Mulheim, y levanta fuertes atrincheramientos. Tambien se establecen baterías cerca de Colonia por la izquierda del Rhin, las quales dominan la llanura que hay entre Dentz y Mulheim. — Por lo demas todo permanece tranquilo á este lado, aunque las patrullas enemigas se adelantan hasta mas acá del Sieg.

Constanza 10 de Octubre.

El día 3 sorprendiéron los Franceses á los Imperiales cerca de Eriskirch, distante una legua de Buchhorn: la caballería Austriaca tuvo que retroceder, y el Regimiento de Neugebauer padeció mucho.

El General Moreau ha sentado su cuartel general en Pfullendorf, extendiéndose su ala derecha por el Algovia, y la izquierda hasta Sulgau: hállase nuevamente dueño de Biberach, y su ejército se compone de 60000 hombres, incluso el cuerpo del General Paillard.

El Archiduque Carlos dexó al mando del General Werneck la mayor parte de las fuerzas que tenia por la orilla del Sieg.

Zurich 1.º de Octubre.

Ha sido depuesto el General Frances Laborde, cuya conducta se exáminará en un Consejo de Guerra.

Todas las cartas de Suabia contestan en que el General Moreau se halló en una situacion de las mas penosas, siendo la falta de víveres uno de los muchos obstáculos que tenia que superar; pero hasta ahora todos los ha sabido vencer con su inteligencia y acierto. Los hospitales, los bagages, las oficinas de Comisarios y las personas que no llevan armas, ó que las dexan en la frontera, empiezan á transitar por Suiza, sin que se crea que esto es contrario á la neutralidad.

Genova 6 de Octubre.

El Conde Girola, Ministro del Emperador, dirigió hace unos

que la cantidad de bacalao que hallaron solamente en S. Juan, de la pesca de este año, pasa de 5000 quintales.

Se ha sabido por los últimos navíos venidos de la India que el Rey de Candi en la isla de Ceylán ha concluido un tratado de alianza y amistad con la Compañía oriental Inglesa, á la qual asegura la tranquila posesion de nuestros nuevos establecimientos de aquella isla con la conquista de Colombo y de todo el territorio Holandes.

Habia este Gobierno pedido á Mr. Konemann, Encargado de Negocios de Dinamarca en Paris, solicitase del Directorio ejecutivo un pasaporte para el Comisionado que habia de enviar á Francia. Creyó el Directorio que el Gabinete Ingles con este medio indirecto de que se valia procuraba evitar qualquier paso que pudiese implicar el reconocimiento de su autoridad. Considerando quizá tambien que por lo comun el que en las negociaciones logra tomar el tono de superioridad conserva esta ventaja hasta el fin, respondió á Mr. Konemann que si el Gobierno Ingles tenia algun asunto que tratar con el Directorio, no ignoraba que á este debia dirigirse: que igualmente sabia el modo de conseguirlo, y que una bandera de tregua era un medio seguro y directo de comunicar al Gobierno Frances sus intenciones sobre qualquier asunto que fuese, pues dicho Gobierno escucharia gustoso y con el correspondiente miramiento las proposiciones que se le hiciesen. Volvió con esta respuesta el correo que el Ministro Dinamarques en esta Corte habia despachado á Mr. Konemann, y nuestro Ministerio determinó enviar un parlamentario y satisfacer de este modo á los deseos del Directorio, el qual quiso así asegurar de antemano el ser reconocido directa y formalmente. De resultas se despachó de Douvres el 25 de Setiembre el buque parlamentario nombrado la Princesa Augusta, para pedir los pasaportes, que se concedieron.

En las dos Cámaras del Parlamento se aprobó casi sin debates la respuesta de gracias al discurso que pronunció el Rey el dia de la abertura. El partido de la Oposicion, dirigido como ántes por Mr. Carlos Fox, aplaudió á las demostraciones hechas por los Ministros para conseguir la paz; pero no por eso dexó de hacerles cargo por haber dado principio á la guerra; otro partido, á cuya frente está el Conde Fitzwilliam, censuró que se tratase de paz.

Créese que el Parlamento suspenderá sus sesiones durante algunas semanas y hasta que se sepa el giro que toman las negociaciones de Paris.

Con fecha del 5 de este mes ha revocado el Consejo, en vista de las medidas adoptadas por los Holandeses, el permiso dado

el 3. de Setiembre para que se pagaran las sumas que se debiesen en este país á personas residentes en las Provincias Unidas, en los Países-Baxos Austriacos, en Italia y en algunas ciudades de Alemania; mas por otra parte permite se envíen géneros en embarcaciones neutrales á los puertos de Francia, como lo tenia permitido para los países que quedan nombrados.

Se ha restituido á Portsmouth la esquadra del Almirante Gardner, que cruzó algun tiempo á la altura de Brest.

Brusélas 12 de Octubre

Se han suspendido enteramente los movimientos de las tropas Francesas por la derecha del Rhin. El ala izquierda del ejército de Sambre y Mosa, á la que se han reunido dos divisiones de el del Norte, se fortifica en los contornos del Mulheim, y levanta fuertes atrincheramientos. Tambien se establecen baterías cerca de Colonia por la izquierda del Rhin, las quales dominan la llanura que hay entre Dentz y Mulheim. — Por lo demas todo permanece tranquilo á este lado, aunque las patrullas enemigas se adelantan hasta mas acá del Sieg.

Constanza 10 de Octubre.

El día 3 sorprendieron los Franceses á los Imperiales cerca de Eriskirch, distante una legua de Buchhorn: la caballería Austriaca tuvo que retroceder, y el Regimiento de Neugebauer padeció mucho.

El General Moreau ha sentado su quartel general en Pfellendorf, extendiéndose su ala derecha por el Algovia, y la izquierda hasta Sulgau: hállase nuevamente dueño de Biberach, y su ejército se compone de 60000 hombres, incluso el cuerpo del General Paillard.

El Archiduque Carlos dexó al mando del General Werneck la mayor parte de las fuerzas que tenia por la orilla del Sieg.

Zurich 1.º de Octubre.

Ha sido depuesto el General Frances Laborde, cuya conducta se exáminará en un Consejo de Guerra.

Todas las cartas de Suabia contestan en que el General Moreau se halló en una situacion de las mas penosas, siendo la falta de víveres uno de los muchos obstáculos que tenia que superar, pero hasta ahora todos los ha sabido vencer con su inteligencia y acierto. Los hospitales, los bagages, las oficinas de Comisarios y las personas que no llevan armas, ó que las dexan en la frontera, empiezan á transitar por Suiza, sin que se crea que esto es contrario á la neutralidad.

Genova 6 de Octubre.

El Conde Girola, Ministro del Emperador, dirigió hace unos

unos días á este Secretario de Estado una Nota que contenia varias peticiones. No recibiendo respuesta, repitió otra en que se quejaba con mucha energía del silencio del Gobierno. Entónces se le contestó que estando interrumpida toda comunicacion entre la Señoría de Génova y el Ministro Imperial, no tenia este que esperar respuesta. Se presume que de resultas se ausente de aquí el Conde Girola.

Una fragata Británica se presentó dias hace para entrar en este puerto; pero se lo impidieron tirándola varios cañonazos, de los cuales ninguno la alcanzó.

Cerca de Castiglione en la ribera de Toscana hacian los Ingleses algun desembarco para alcanzar víveres: enterados de ello los Franceses enviaron desde Liorna 500 hombres de Caballería é infantería para guardar aquellas playas.

Se asegura que habiéndose presentado para entrar en el puerto de Venecia 2 fragatas y 3 bergantines Ingleses, no consintió el Gobierno que aportasen, porque ya habia allí otra fragata y dos buques mas de aquella nacion.

Milan 15 de Octubre.

A la Junta de Gobierno de Lombardía se presentó una peticion firmada por muchos miles de vecinos, que solicitaban se les diesen armas para incorporarse con las tropas Francesas. Dirigió la Junta dicha peticion al General Buonaparte, el qual respondió en estos términos: „ El zelo que manifiesta el pueblo de Lombardía es digno de aprobacion. Admito á esos valerosos que quieren juntarse con nosotros para tener parte en nuestras glorias, y granjearse la admiración de la posteridad. Los Republicanos los recibirán como hermanos, á quienes una misma causa une contra un mismo enemigo &c.“

Con fecha del 1.º de este mes se publicó en este quartel general el siguiente aviso del ejército Frances. „ Despues de la batalla de S. Jorge nos esmeramos en empeñar á Wurmser en otra accion á fin de debilitar á la guarnicion mediante reencuentros fuera de las murallas. Con este fin cuidamos de no ocupar el Seraglio, esperando que el enemigo lo ocuparía; y así nos contentamos con mantener el puente de Governolo, que nos facilitaba el paso del Mincio. El 20 de Setiembre se dirigieron los enemigos en número de 1500 hombres de Caballería á Castelluccio; nuestras guardias se replegaron conforme á las órdenes que tenian, y sin embargo no se adelantaron los enemigos; pero el 23 marcharon hácia Governolo, siguiendo por la derecha del Mincio: al cabo de un vivísimo cañoneo y de varios ataques de nues-

tra

tra infanteria fuéron derrotados los contrarios , dexando en nuestro poder 1100 prisioneros , y 5 piezas de artillería con sus tiros y municiones. — El General Kilmayne , á quien se ha dado el mando de las dos divisiones que sitian á Mantua , permaneció en sus mismos puestos hasta el 29 , esperando que los enemigos deseosos de introducir forrages, intentarían una salida ; pero campáron en la Cartura delante de la puerta Pradella , y en la capilla delante de la de Ceresa. Hizo pues Kilmayne sus disposiciones de ataque acometiendo por todas partes aquellos dos campamentos. Al acercarse los evacuáron los enemigos sin hacer mas resistencia que algun fuego de retaguardia. — Los puestos avanzados del General Vanbois diéron con la division Austriaca que defiende al Tirol , y le cogiéron 110 prisioneros.“

Lisboa 1.º de Noviembre.

El 21 del mes último á las 8 de la noche se sintió en esta capital un terremoto , que fué bastante recio aunque de corta duracion. No causó el menor daño.

El 23 se prendió fuego en unos almacenes de paja , y tomó tal incremento el incendio que se temiéron tristes conseqüencias ; por fortuna se consiguió apagarlo mediante los socorros prontos con que se acudió á cortar las llamas.

Juan Manuel Cháves , Médico de los Partidos de la villa del Conde , habiendo averiguado con repetidas experiencias los efectos del extracto de la cicuta , publicado en Europa por el Baron de Storck como remedio para muchas dolencias crónicas bastante rebeldes , certifica su utilidad con tal que se use á compañe con leche de cabras y purgantes tomados de 15 en 15 dias , circunstancias que se ocultáron á Mr. Storck. Advierte tambien que dicho extracto aplicado exteriormente á los pechos de mugeres que crian es muy eficaz para resolver la leche agrumerada.

Madrid 18 de Noviembre.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato titular de la Catedral de Coria á D. Vicente de Cáceres y Godoy , con retencion de la Canongía que obtiene en la misma Iglesia ; para la Dignidad de Arcedianato del Vallés de la de Barcelona á D. Ramon Lázaro Dou , con retencion de la Canongía que obtiene en la propia Catedral ; para una Capellanía de la Real Capilla de Granada á D. Martin Vicente de Pineda , Cura Capellan primero del Real Soto de Roma ; y para el Beneficio titulado Sacristía del lugar de Guijo de Granadilla , en el Obispado de Coria , á D. Diego Lobero , con calidad de servirlo por sí mismo.

Atendiendo S. M. á los méritos y servicios de D. Manuel

Pe-

Perez de Rozas , Asesor del Real Sitio de S. Ildefonso , ha venido en concederle plaza supernumeraria de Alcalde de Casa y Corte de que tiene honores.

Igualmente teniendo consideracion á los de D. Francisco Domenech , Oidor de la Chancillería de Granada ; se ha servido concederle los honores de Alcalde de Casa y Corte.

Asimismo se ha dignado S. M. nombrar para el Corregimiento de la ciudad de Villena á D. Joseph Reig y Ferre : para la Vara de Alcalde mayor de la de Plasencia á D. Márcos Antonio Bonifaz ; y para la de la villa de Almendralejo á D. Manuel de Llorco y Agulló.

Coleccion de los Tratados de Paz , Alianza , Comercio &c. , ajustados por la Corona de España con las Potencias extrangeras desde el reynado del Sr. Rey D. Felipe V hasta el presente : tomo 1º en folio , que contiene los famosos tratados de Utrecht , con que se pacificó la Europa , y demás tratados hasta el año de 1716. Esta importante obra , que desde el año de 1748 se habia intentado varias veces por el Ministerio , debe hoy su cumplimiento al zelo y sabia disposicion del Exc. Sr. Principe de la Paz , primer Secretario de Estado y del Despacho , que con aprobacion del Rey nuestro Señor ha mandado reducir á un solo cuerpo diplomático todos estos documentos , así los que permanecian inéditos y sepultados en los archivos , como los dispersos , que publicados en distintas épocas á principios de este siglo , y por diferentes manos y formas tipográficas , carecian de la fidelidad y exáctitud que piden la gravedad y la delicadeza de la materia. El presente tomo , con que principia el siglo XVIII , por su asunto y su tamaño servirá de continuacion al tomo XII de la coleccion general de Tratados de Paz de D. Joseph Antonio de Abreu , la qual concluye con el siglo XVII , y reynado de Carlos II. Ambas obras se venden en Madrid en la Imprenta Real , y el expresado tomo 1º tambien se dará separado.

Consiguiente á lo resuelto por S. M. , ha fixado el Consejo el término de 4 meses para la conclusion de la rifa de unas casas con 4 cuerpos de altura , sitas en la calle nueva de Cádiz , señaladas con el n. 49 , conocidas por las del café viejo , tasadas judicialmente en 1.079,968 rs. , y rentaban al año 45,990 , disponiendo que pasados se rifen las casas , ó el dinero recogido , á voluntad de sus dueños . Las personas que soliciten suerte en ella , acudirán en Madrid á la tienda de D. Manuel Sainz , Plaza Mayor , portal de Provincia , rincon de las Pellas , núm. 12. de D. Antonio y D. Joseph

seph Fernandez Salcedo, hermanos, calle de Toledo, núm. 3, manzana, 166; de D. Manuel Matute, calle de la Montera, núm. 2, manzana 342; y en Cádiz en la de D. Nicolas García Ferrer, de su comercio, á recoger los billetes, y manifestar sus nombres y vecindad, pagando por cada suerte 10 rs., en inteligencia de que pasados los 4 meses que principian á correr desde hoy, se procederá á la rifa de las casas ó del dinero por el Sr. Alcalde Conde de Torre-Muzquiz, que en la actualidad entiende en la citada rifa, ó por el que le suceda y despache el Juzgado de Provincia de la Escribanía de D. Pedro de Valladares, en la que está radicada.

El Kalendario del año próximo de 1797, que por privilegio exclusivo de S. M. se ha compuesto en el Real Observatorio Astronómico de Madrid, se vende en Madrid en la tienda de Don Juan de Brugada, calle del Barrionuevo, núm. 26; y en la de Don Juan Bautista Torres, calle del Carmen, frente á la Inclusa, á 5 quartos impreso en dos pliegos, ó á 4 en uno.

Sermon que en las honras militares mandadas celebrar por el Rey, y presididas en su Real nombre por el Exc. Sr. D. Félix de Tejada, Teniente General é Inspector de Marina, dixo el 22 de Noviembre de 1795 en la Real Iglesia de S. Isidro de Madrid, con asistencia del Ilmo. Auxiliar y Venerable Cabildo, el M. R. P. Fr. Vicente Facundo Labaig y Lasala, del Orden de S. Agustin. Se hallará en Madrid en la Librería de Fernandez, y en su puesto, gradas de S. Felipe.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo: obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estalá, Presbítero: quaderno 19, que comprehende el viage al Cabo de Buena Esperanza, extractado de Mr. Vaillant. Véndese con los 18 quadernos anteriores en Madrid en la Librería de Castillo, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; á 4 rs. cada quaderno, á 13 rs. cada tomo en rústica, y 15 en pasta.

Miscelanea instructiva, curiosa y apreciable, núm. 5.º: contiene una descripción física y literaria de la academia donde enseñaba Platon en Atenas: discurso sobre el origen y progresos del lenguaje y de la escritura: historia de las Misiones de Caxamarquilla y de Manoa, en el Perú: observaciones sobre el estilo figurado: recepcion del Capitan Cook en la tierra de Diemen: algunas costumbres de nuestro emisferio halladas en América: el escolar virtuoso, aneodota: canción otaitiana: odas &c. Se hallará con los anteriores á 3 rs. cada uno en Madrid en las Librerías de Alonso, en Alcalá en la Imprenta de la Universidad: en Sevilla

lla en la Librería de Caro: en Cádiz en la de Pajáres: en Barcelona en la de Suarez: en Toledo en la de Hernandez; y en Zamora en la de Polo y Serrano.

Fábulas en verso castellano, por D. Joseph Agustin Ibañez de la Rentería: un tomo en 8.º = Discursos que el mismo autor presentó á la Real Sociedad Vascongada sobre la amistad del pais, ó idea de una Sociedad patriótica: sobre la educacion de la juventud en punto á estudios, y sobre el gobierno municipal de los pueblos: un tomo en 8.º Se hallarán en Madrid en la Librería de Castillo, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Vida y aventuras de Juan Mayorazgo, sobre la buena y mala crianza del señorito en su pueblo y Cadete en la milicia; su autor D. Felix Antonio Ponce de Leon, de la Real Sociedad Vascongada. Se hallará en Madrid en la Librería de Luna, en pasta 6 rs. y á la rústica 4.

El Telégrafo perfeccionado: esta máquina tan recomendable por su sencillez y que se puede usar á poca costa, se ha grabado con superior permiso en una lámina de medio pliego de marquilla, con la explicacion de todas sus partes; las cifras ó caracteres que se emplean para explicar las dicciones, segun lo usan los Franceses para comunicar avisos á largas distancias. Se hallará en Madrid en la Librería de Tieso.

Seis minuetes nuevos con sus trios, núm. 1.º, 6 contradanzas nuevas, todo para flauta, núm. 1.º una graciosa coleccion que contiene 8 minuetes, 12 contradanzas, 4 bayles y un rondó para el propio instrumento, añadidas 6 seguidillas nuevas: un gracioso divertimiento á dos flautas compuestas de una tema con 6 variaciones, un minuete con su trio, un alegreto y un rondó: 3 duos fáciles á dos violines, op. 6: una graciosa cantinela ó aria con letra para cantar al forte-piano, puesta para dicho instrumento, y 6 minuetes con sus trios para forte-piano. Se hallarán estas obras, que son todas del Sr. Pleyel, en Madrid en la Librería de Fernandez y Compañía.

CON LICENCIA Y PRIVILEGIO.

Barcelona: En la Oficina de Juan Francisco Piferrer,
Impresor de S. R. M.